

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

PRIMERA ENTREGA A LA PNC DE PATRULLAS Y VEHÍCULOS DE APOYO LOGÍSTICO
ADQUIRIDOS CON FONDOS DE FIDEICOMISO DE 2008

21 DE OCTUBRE DE 2008

GENERALMENTE UN ACTO DE ENTREGA DE ESTA MAGNITUD Y COMO MUY BIEN LO DESCRIBÍA EL DIRECTOR DE LA POLICÍA, ES LA INYECCIÓN MÁS GRANDE QUE LA POLICIA HA RECIBIDO DESPUÉS DE QUE FUE MONTADA POR LOS ACUERDOS DE PAZ.

UN EVENTO DE ESE NIVEL, VEHICULOS, MOTOCICLETAS, BUSETAS ESPECIALIZADAS LA REALIZAMOS EN LA FERIA, PERO NO CABEMOS, TENEMOS PRACTICAMENTE LA FERIA, EL CENTRO DE FERIAS Y CONVENCIONES, LO TENEMOS TOTALMENTE RESGUARDADO PARA LO QUE COMENZARÁ LA PRÓXIMA SEMANA, QUE SERÁ LA CUMBRE IBEROAMERICANA Y LA LLEGADA DE APROXIMADAMENTE 20 PRESIDENTE DE TODA EL ÁREA Y TAMBIÉN DE ESPAÑA Y PORTUGAL.

QUIERO DECIRLES QUE CUANDO LLEGUÉ A LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA, EL INFORME QUE TENÍAMOS ERA DE 15 MIL 400 POLICIAS Y ME DECIAN PRESIDENTE, SE NOS VAN APROXIMADAMENTE ENTRE 500 Y MIL POLÍCIAS Y SE NOS VAN PORQUE BUSCAN UN MEJOR SALARIO, PORQUE VAN AL REENCUENTRO FAMILIAR A LOS ESTADOS UNIDOS Y ES ALGO TOTALMENTE LÓGICO, POR ESO SE PROCEDIÓ AL AUMENTO DE LOS POLICÍAS EN EL ESCALAFÓN.

Y ENCABEZAR ESTE EVENTO DE ENORME SIGNIFICADO PARA TODOS LOS SALVADOREÑOS, PUESTO QUE SE TRATA DE LA ENTREGA OFICIAL DE LA PRIMERA FLOTA DE VEHÍCULOS ADQUIRIDOS CON FONDOS DEL FIDEICOMISO PARA LA SEGURIDAD Y EDUCACIÓN, APROBADO A INICIATIVA DE NUESTRO GOBIERNO Y CONTANDO CON EL RESPALDO DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA.



ESTA MAÑANA ESTAMOS ENTREGANDO 193 VEHÍCULOS PARA LABORES DE PATRULLAJE, LA GENTE QUE ME ESTÁ ESCUCHANDO, QUE ME ESTA VIENDO DEBEN SABER QUE PRONTO VAN A OBSERVAR ESTE EQUIPO EN TODOS LADOS, PATRULLAJES Y APOYO LOGÍSTICO, CON EL FIN DE FORTALECER LA OPERATIVIDAD DE LA CORPORACIÓN POLICIAL.

LAS NUEVAS UNIDADES HAN SIDO ADQUIRIDAS A UN COSTO DE 3.1 MILLONES DE DÓLARES, Y FORMAN PARTE DE UNA FLOTA VEHICULAR QUE TOTALIZA 574 UNIDADES, CON UNA INVERSIÓN DE MÁS DE 12 MILLONES DÓLARES.

LA POLICÍA NACIONAL CIVIL, NECESITA DE ESTOS Y OTROS RECURSOS COMO MUY BIEN LO SEÑALABA EL DIRECTOR Y EL MINISTRO, FORTALECER SU EFICACIA EN LA PREVENCIÓN Y EL COMBATE DE LA DELINCUENCIA COMÚN Y DEL CRIMEN ORGANIZADO.

POR ESO EN NUESTRO GOBIERNO, NO HEMOS ESCATIMADO ESFUERZOS PARA DAR EL APOYO NECESARIO A LA POLICIA NACIONAL CIVIL.

SIN DUDA, LA SEGURIDAD PUBLICA ES PRIORITARIA PARA NUESTRA ADMINISTRACIÓN Y PRUEBA DE ELLO ES LA ADQUISICIÓN, EL REACONDICIONAMIENTO Y EQUIPAMIENTO DEL CENTRO MÉDICO POLICIAL; LA ACTUALIZACIÓN DEL ESCALAFÓN, LAS MEJORAS SALARIALES; LOS ASCENSOS Y EL ADIESTRAMIENTO DE NUESTROS POLICÍAS; LAS REFORMAS A LAS LEYES RELACIONADAS CON LOS TEMAS DE SEGURIDAD Y EL APOYO A LA MODERNIZACIÓN DE LAS ÁREAS DE INVESTIGACIONES Y DE INTELIGENCIA.

ESTO ES LO QUE SE TIENE QUE HACER, ESTO ES LO QUE RECOMENDÓ, EN GRAN PARTE LA COMISION, NOMBRADA POR LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA Y QUE NOS ENTREGÓ UNA GRAN CANTIDAD DE RECOMENDACIONES LAS CUALES HEMOS IDO CUMPLIENDO EN LA MEDIDA QUE LOS RECURSOS ESTEN DISPONIBLES.



LA POLICÍA NACIONAL CIVIL NO SOLAMENTE SE ESTA REFORZANDO EL FIDEICOMISO, TIENE UNA IMPORTANTE INVERSIÓN DE RECURSOS EN EL PRESUPUESTO NACIONAL Y QUE YA ESTÁ ENTREGADO EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA.

TAMBIÉN DEBO MENCIONAR EL MODERNO EQUIPO CON EL QUE SE HA DOTADO A LAS DISTINTAS ÁREAS ESPECIALIZADAS DEL QUEHACER POLICIAL, LA CREACIÓN DE LA POLICÍA RURAL Y EL FORTALECIMIENTO DE LA DIVISIÓN DE TURISMO (POLITUR).

SI LA DELINCUENCIA EVOLUCIONA Y SE ACTUALIZA DE FORMA PERMANENTE, NUESTRA FUERZA POLICIAL SIEMPRE DEBE IR DELANTE DE LOS DELINCIENTES.

TODOS SABEMOS QUE EL TEMA DE LA SEGURIDAD ES COMPLEJO Y DEMANDA DE UN APOYO INTEGRAL DE TODOS LOS SECTORES. POR ELLO, HAY OTROS ASPECTOS RELEVANTES DE LA SEGURIDAD PÚBLICA QUE HEMOS REFORZADO Y QUE QUIERO COMPARTIR CON USTEDES Y CON LA POBLACIÓN. COMO PARTE DEL GRAN ESFUERZOS DEL GOBIERNO CENTRAL POR FORTALECER NUESTRA LUCHA CONTRA LA DELINCUENCIA.

UNO DE ELLOS ES EL SISTEMA PENITENCIARIO DEL PAÍS, EL CUAL SE HA TRANSFORMADO EN LOS ÚLTIMOS AÑOS COMBATIENDO EFECTIVAMENTE EL HACINAMIENTO Y EL OCIO CARCELARIO.

GRACIAS A LA EFICIENTE LABOR COORDINADA DE LA POLICÍA Y DE LA FISCALÍA, SE HA LOGRADO CAPTURAR A DECENAS DE DELINCIENTES Y LA POBLACIÓN DE LOS CENTROS PENALES HA CRECIDO EN NIVELES SUPERIORES AL 40%, Y DE ESTO SE DERIVA LA IMPERANTE NECESIDAD DE CONTAR CON MÁS Y MEJORES INSTALACIONES CARCELARIAS PARA MEJORAR LAS CONDICIONES DE LOS INTERNOS Y FACILITAR LAS ACCIONES DE REEDUCACIÓN, REHABILITACIÓN Y REINSERCIÓN A LA VIDA PRODUCTIVA.

TAMBIÉN HEMOS HECHO ESFUERZOS EN EL ÁREA MIGRATORIA, COMO LA ADQUISICIÓN DE UN MODERNO EQUIPO PARA GARANTIZAR LA VALIDEZ DE LOS DOCUMENTOS DE VIAJE, MINIMIZANDO EL RIESGO DEL ERROR HUMANO Y FACILITANDO EN MIGRACIÓN EL ACCESO A BASES DE DATOS DESDE EL EXTRAJERO DE PERSONAS RECLAMADAS POR LA LEY. CON ESTO EVITAMOS QUE NUESTRO PAÍS SE CONVIERTA EN REFUGIO DE DELINCUENTES INTERNACIONALES.

ESTIMADOS AMIGOS:

ESTAMOS HACIENDO TODOS LOS ESFUERZOS A NUESTRO ALCANCE PARA CERRAR EL CICLO DE ATENCIÓN A LOS FACTORES QUE INCIDEN EN LA VIOLENCIA Y LA DELINCUENCIA, PARA ELLO, HEMOS PRIVILEGIADO EL ÁREA DE PREVENCIÓN, FORTALECIENDO NUESTRO PLAN DE PAZ SOCIAL, PAZ SOCIAL INCLUYE PATRULLAJE, CHARLA COMUNITARIA, EVENTOS DEPORTIVOS O REALIZACIÓN DE COMITÉS VECINALES Y EL PLAN SOCIAL URBANO, QUE INCLUIRÁ PINTURA DE EDIFICIOS Y QUE INCLUYÓ LA ORGANIZACIÓN VECINAL.

EN EL COMBATE AL PROBLEMA DE LAS MARAS, HEMOS AVANZADO MUCHO EN TEMAS COMO LA CAPTACIÓN, INTERCAMBIO Y PROCESAMIENTO DE INFORMACIÓN CON LA CREACIÓN DEL CENTRO ANTIPANDILLAS A NIVEL TRANSNACIONAL, TAMBIÉN HEMOS ALCANZADO GRANDES LOGROS EN CUANTO A LA CAPACITACIÓN ESPECIALIZADA DE LA APLICACIÓN DE LA LEY A JUECES, FISCALES Y POLICÍAS DE LA REGIÓN, A TRAVÉS DE LA ACADEMIA INTERNACIONAL PARA LA APLICACIÓN DE LA LEY ILEA. Y EN EL TEMA DE FACILITAR LA DENUNCIA CIUDADANA CREAMOS UN MODERNO CALL CENTER Y PRÓXIMAMENTE VAMOS A ADQUIRIR UN SISTEMA TELEFÓNICO PARA ATENCIÓN DE EMERGENCIAS A TRAVÉS DEL SISTEMA 911.

ESTAMOS FORTALECIENDO AUN MÁS LA SEGURIDAD PÚBLICA DE EL SALVADOR, DE MANERA QUE EL ESFUERZO ECONÓMICO, TÉCNICO Y HUMANO QUE SE HA HECHO A LO



LARGO DE ESTOS AÑOS, CON RECURSOS PROPIOS, FONDOS DEL FIDEICOMISO Y CON LA COLABORACIÓN DE GOBIERNOS AMIGOS, CADA DÍA BRINDA MÁS TRANQUILIDAD A NUESTRA POBLACIÓN URBANA Y RURAL, Y SUS FRUTOS YA ESTÁN SIENDO (...)

NUESTRO GOBIERNO, A TRAVÉS DEL MINISTERIO DE SEGURIDAD PÚBLICA Y JUSTICIA ESTÁ INVIRTIENDO EN TODO ESTE PROCESO MUCHÍSIMOS RECURSOS, Y GRACIAS A ELLO HEMOS PODIDO DISMINUIR LOS ÍNDICES DELINCUENCIALES EN TODAS SUS MODALIDADES.

NOS SATISFACE EL DÍA DE HOY COMUNICARLES QUE CON ESTA MODERNA (...) DE EQUIPO, LA POLICÍA NACIONAL CIVIL HA DADO UN PASO ADELANTE Y CON TODO UN EQUIPO DE PROFESIONALES CAPACES EN MATERIA DE SEGURIDAD PENITENCIARIA, SEGURIDAD MIGRATORIA, SEGURIDAD JURÍDICA Y SEGURIDAD CIUDADANA.

QUIERO EXHORTAR A LOS SALVADOREÑOS A QUE DENUNCIEN A LOS DELINCUENTES, YA QUE SU DENUNCIA ES NECESARIA PARA PODERLOS PROCESAR ESPECIALMENTE A AQUELLOS QUE NOS ROBAN NUESTRA TRANQUILIDAD Y LA TRANQUILIDAD DE NUESTROS SERES QUERIDOS. TODOS PODEMOS Y DEBEMOS COLABORAR CON LAS AUTORIDADES A FIN DE ERRADICAR ESOS MALES QUE NOS AQUEJAN Y QUE NOS AFECTAN EN EL DIARIO VIVIR.

TERMINO MI INTERVENCIÓN AFIRMANDO MI PLENA CONVICCIÓN, DE QUE LA POLICÍA NACIONAL CIVIL SABRÁ HACER USO DE ESTOS VEHÍCULOS, DE ESTOS RECURSOS QUE AHORA LES ENTREGAMOS Y REDUNDRÁ EN BENEFICIO INMEDIATO DE LA CIUDADANÍA HONRADA DEL PAÍS, QUE ES LA MAYOR PARTE DE TODOS LOS SALVADOREÑOS.

EL FIDEICOMISO (...) Y LOS OTROS 200 MILLONES FUERON PARA EL PLAN 2021, ASÍ ES QUE QUIERO FELICITAR AL MINISTRO FIGUEROA, AL DIRECTOR, A TODOS LOS COLABORADORES PORQUE REALMENTE ME SATISFACE ENORMEMENTE SOBRE TODO



PORQUE ESTAMOS A UNOS DÍAS DE LA CUMBRE EN LA QUE LA POLICÍA NACIONAL CIVIL, EL ESTADO MAYOR PRESIDENCIAL Y TODA LA ESTRUCTURA DEDICADA A CUIDAR A PERSONALIDADES IMPORTANTES, SE VAN A PONER AL SERVICIO DE TODA LA DELEGACIÓN, VAN A VENIR MÁS DE (...) PERSONAS A ESTA CUMBRE IBEROAMERICANA QUE COMENZARÁ EL DÍA 29 Y QUE TOCARÁ EL TEMA DE JUVENTUD. POR CIERTO EL FIDEICOMISO INCLUYE UNA CANTIDAD IMPORTANTE CON LA PRODUCCIÓN DEL TEMA DE LA JUVENTUD.

MUCHAS GRACIAS A TODOS POR ESTAR AQUÍ, FELICITO A LA POLICÍA Y ESTO EFECTIVAMENTE AYUDARÁ A NECESITAR MÁS RECURSOS SEGURAMENTE EN EL PRÓXIMO AÑO HABRÁ QUE PREOCUPARSE POR MÁS RECURSOS, MÁS REFUERZOS COMO SIEMPRE SE HA HECHO CON LA POLICÍA.

QUIERO INSISTIR QUE TODO ESTO ES EL FIDEICOMISO, LA POLICÍA TIENE SU PRESUPUESTO EL CUAL FUE INCREMENTADO PARA EL AÑO 2009.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA.